

Au jeu du commerce

De mai à novembre, l'import-export se fait par voie maritime. Les traversées France-Québec prennent l'allure d'interminables voyages. Il faut souvent deux mois, voire 90 jours, à un navire pour atteindre Place-Royale. Le trajet inverse est heureusement plus court : de 30 à 40 jours. Il arrive aussi que des navires passent par les Antilles sur le chemin du retour. Ce commerce triangulaire entre la Nouvelle-France, les Antilles et la France a été mis sur pied par Jean Talon, dans le but de diversifier l'économie et de rentabiliser les déplacements.

